

**TRATAMIENTOS QUIRÚRGICOS PARA EL MANEJO DE LA HIPERPLASIA  
CONDILAR. REVISIÓN DE LA LITERATURA**

**LEONARDO IGNACIO ESPINOSA MONTECINO  
CIRUJANO DENTISTA**

**RESUMEN**

La hiperplasia condilar es un trastorno raro, que produce deformación facial, es progresivo y deformante. Patología de la cual no se tiene información clara sobre su etiopatogenia transformándola en un paradigma sin resolución aun en la actualidad, complejizando su manejo.

El objetivo del presente estudio fue poder definir el mejor tratamiento para el manejo de la hiperplasia condilar activa según lo reportado por la literatura desde el año 2008 al año 2018.

Se realizó una búsqueda bibliográfica en bases de datos mediante el metabuscador de la Universidad de Talca, Metalib Ò. Se encontraron 244 artículos con un total de 183 pacientes, solo 7 se incluyeron en esta revisión.

Mediante lo reportado por la literatura hasta la actualidad es imposible definir cuál es el mejor tratamiento, pero si presentar que la condilectomia proporcional y la condilectomia alta asociada a cirugía ortognatica son los tratamientos reportados con mejores resultados en los pacientes. Se siguiere la realización de nuevos estudios con un universo de estudio amplio.